
 
 
 
	

 
pro Chiroptera 

Protokoll der 31. ordentlichen Generalversammlung vom 29. März 2019 
 
Ort: Restaurant Bundesbahn, Hochstrasse 59, Basel 
Zeit: 19.00 
Anwesend:  22 Mitglieder 
Entschuldigt: Marianna Ernst, Markus Ernst, Liliane Henner, Fredy Mürner, Petra Joho, Martin 

Furler, Ines Schauer, Matthias Frehner, Erwin Born, Ueli Schaffner 
Vorsitz: Céline Martinez 
Protokoll:  Kurt Häring 
 
Traktanden: 1. Traktandenliste 
 2. Genehmigung des Protokolls der 30. GV vom 12. April 2018 
 3. Wahl der Stimmenzählenden 
 4. Jahresbericht 2018 
 5. Jahresrechnung 2018 
 6. Bericht der Revisoren und Déchargeerteilung 
 7. Wahlen 
 8. Vorschau 2019 
 8. Budget 2019 
 9. Jahresbeitrag 2019  
 10. Anträge 
 11. Diversa 
 
Begrüssung   
Céline begrüsst die Mitglieder und weist auf die Vereinsnachrichten „pro Chiroptera News“ hin, die mit der 
Einladung verschickt worden sind und die über das Wirken des Vereins im vergangenen Jahr berichten. Die 
Homepage ist daher wartungsarm gestaltet, Bildmaterial zu vergangenen Veranstaltungen sind darauf aber 
zu finden. 
 
1. Traktandenliste 
.//. Die Traktandenliste wird wie vorgelegt genehmigt. 
 
2. Genehmigung des Protokolls der 30. GV vom 12. April 2018 
.//. Das Protokoll der GV 2018 wird genehmigt und verdankt. 
 
3. Wahl der Stimmenzählenden 
Auf die Wahl der Stimmenzählenden wird wegen der überschaubaren Zahl an anwesenden Mitgliedern 
verzichtet. 
 
4. Jahresbericht 2018 
- Der Jahresbericht ist in den „pro Chiroptera News“ abgedruckt. Daher geht Céline nur auf einzelne 
Veranstaltungen ein: 
- Unsere Teilnahmen an den Wildpflanzenmärkten in Laufen und Muttenz waren eine sehr erfreuliche 
Angelegenheit. Leider war der in Muttenz sehr stark verregnet. Danke an Britta Lorenz für das wunderbare 
Fledermaus-Foto-Tuch. 
- Bei der Zollinacht war die Laufkundschaft etwas geringer als im Vorjahr, allerdings nicht nur bei uns. Die 
Fussball-WM war ein (zu) grosser Konkurrent. 
- An der Fledermausnacht, die am Tag stattfand, waren die Bastelstände dauernd überfüllt. Auch hier war 
Britta mit ihrer Geschichte ein Mittelpunkt. Besten Dank! 
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- In den Pflegestationen wurden 88 Pfleglinge (12 Arten) betreut, z. T. auch seltene Arten. Herzlichen Dank 
an die Pflegenden. 
- Die Waldquartiere in Bubendorf und Muttenz wurden von LFS kontrolliert. An beiden Orten wurden neu 
ganze Gruppen, aber auch Eidechsen in den Kästen nachgewiesen.  
- Unsere Mausohrenquartiere in Zwingen und Bubendorf sind ebenfalls in besetzt. In Bubendorf sind die 
Tiere leider nicht sehr zahlreich. Da braucht es noch Abklärungen. In Zwingen hingegen hat die Zahl stark 
zugenommen. Ob das wegen der Vermörtelung des Dachfirsts ist? Auch hier sei den Betreuenden, Martin 
und Thomas (Bubendorf) und Marcel (Zwingen), herzlich gedankt. 
- Über das Jubiläumsprojekt werden die KFB Céline Martinez referieren. Ausserdem stellt Bettina Knobel im 
Anschluss an den geschäftlichen Teil ein vergleichbares Projekt aus dem Kanton BS vor. 
.//. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Céline verdankt. 
 
5. Jahresrechnung 2018 
- Beim Aufwand sind beim Jubiläumsprojekt die Ausgaben doppelt so hoch wie im Budget. Das ist aber 
erfreulich, da viel mehr Kotanalysen gemacht werden konnten als vorgesehen. 
- Bei den Reklameartikeln sind die Samenmischungen enthalten, die an den Standaktionen verteilt wurden. 
- Wegen der vielen Projekte und Veranstaltungen entstand 2018 ein Defizit von CHF 8‘559.17.  
 
6. Bericht der Revisoren und Déchargeerteilung 
- Reinhard Huber verliest den Revisorenbericht und beantragt Déchargeerteilung an den Kassier. 
.//. Die Jahresrechnung 2018 wird einstimmig genehmigt und dem Kassier, Lorenz Pamer, mit Applaus 
verdankt. 
 
7. Wahlen 
- Lorenz Pamer tritt nach 15 Jahren als Kassier zurück. In verdankenswerter und verantwortungsvoller 
Weise war er selber um seine Nachfolge besorgt. Die bisherige Revisorin Annette Castagna erklärt sich 
bereit, die Kassenführung als Vorstandsmitglied zu übernehmen. 
- Auch Reinhard Huber tritt als Rechnungsrevisor zurück. Da Annette Castagna und Lorenz Pamer Jobtausch 
vereinbarten, ist ihre Nachfolge geregelt. Für Reinhard Huber suchen wir unter den 
Versammlungsteilnehmenden einen Nachfolger. Weil sich niemand meldet, erklärt sich Reinhard Huber 
bereit, nochmals als Ersatzrevisor zu funktionieren. 
- Céline verdankt Lorenz die grosse Arbeit, aber auch die sehr positive und humorvolle Art bei der Mitarbeit 
im Vorstand. Auch dafür, dass er sich immer wieder als „Mädchen für Alles“ zur Verfügung gestellt hat und 
stets hilfsbereit war, wenn es von Nöten war, dankt sie ihm herzlich. Sie übergibt ihm, wie auch Reinhard 
Huber und Annette Castagna für das Revidieren der Rechnungen, ein Präsent. 
.//. Der Vorstand wird, mit Annette Castagna als neue Kassierin, in globo einstimmig gewählt. 
.//. Als Revisoren werden Lorenz Pamer und Laurent Perrin, als Ersatzrevisor Reinhard Huber gewählt. 
 
8. Vorschau 2019 
 - Das Jahresprogramm ist in den News veröffentlicht.  
- Budgetrelevant werden die Fortführung des Kirchenprojektes und die vorgesehenen Ersatzvarianten 
der pro Chiroptera-Kleber. 
- Auch die vom Vorstand angedachte Aufstellung einer Infrarot-Kamera in der Mausohr-Kolonie Zwingen 
wird zusätzliche Kosten verursachen. 
 
9. Budget 2019 
- Die wichtigsten Extras im Budget sind bei der Vorschau 2019 erwähnt. 
- Der Posten Drucksachen wurde wegen der pro Chiroptera News auf CHF 1‘500 erhöht. 
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- Reinhard Huber fragt, ob der bisherige Kleber nicht mehr hergestellt werde. Céline weist auf den neuen 
„Kinderkleber“ und evt. Post Its für Erwachsene hin. Einige (alte) Kleber sind noch vorhanden. 
.//. Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
10. Jahresbeiträge 2019 
Die Mitgliederbeiträge werden belassen wie letztes Jahr. 
.//. Die Mitgliederbeiträge werden so genehmigt. 
 
11. Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
12. Diversa 
- Unsere Fledermauspräparate sind angekommen. Sie sind sehr schön geworden. Damit ist unsere 
Präparatesammlung auf neun angewachsen. Auch das Streichelpräparat ist ganz toll. Céline lädt die 
Anwesenden ein, als Erste die neuen Präparate zu begutachten und das weiche Fell des Streichelbalgs zu 
streicheln. 
 
Schluss des geschäftlichen Teils: 20.00 Uhr 
 
Im Anschluss daran und an einen Apéro stellen Bettina Knobel, KFB BS, ihre Stellvertreterin Andrea 
Blomenkamp und Céline Martinez, KFB BL die Projekte in den beiden Basel zum Nachweis seltener 
Fledermausarten in Dachstöcken vor. 
 
In Basel ist das Projekt am Anlaufen. Interessanterweise wurden bisher vor allem Graue Langohren 
nachgewiesen, allerdings nur einzelne. 
 
Im Baselland war unser Dachstock-Jubiläumsprojekt ein grosser Erfolg. Auch hier wurden seltene Arten wie 
Graue und Braune Langohren und Breitflügelfledermäuse nachgewiesen. Dieses Projekt ist in einem 
längeren Artikel in den pro Chiroptera News vorgestellt. 
 
Für das Protokoll: 
Kurt Häring 
 
 


